

Noticias ISP 09-2004

>>> PSI@lb.bcentral.com 05/28 9:55 >>>

- El Comité Director de la ISP adopta resoluciones
- Elecciones del Comité Mundial de Mujeres
- Fomento de procesos participativos en los servicios públicos
- La mujer y la migración internacional en el sector de la salud
- Colombia: ¿sindicalismo participativo o ruptura de huelgas?
- Programa de formación en derechos sindicales
- PAM para acción contra el VIH/Sida
- Una mundialización justa
- Agregue su firma a esta lista contra la privatización

REUNIÓN DEL COMITÉ DIRECTOR DE LA ISP

En su reunión del 3-4 de mayo, el Comité Director de la ISP aceptó la solicitud de afiliación de 18 sindicatos, con los que el total de la ISP llega a 639. El Comité adoptó resoluciones sobre Palestina e Israel, Sudán y Columbia Británica. Los textos de las resoluciones se encuentran en el sitio web de la ISP www.world-psi.org.

ELECCIONES DEL COMITÉ MUNDIAL DE MUJERES

El Comité Mundial de Mujeres se reunió en Ginebra los días 6-7 de mayo de 2004. En el primer día de reunión se celebró una serie de talleres sobre cuestiones clave: el criterio de igualdad entre los sexos en la campaña por los Servicios Públicos de Calidad; las trabajadoras de la salud y la migración internacional, y la campaña por la paridad de mujeres y hombres para promover la acción afirmativa en las estructuras decisorias de las afiliadas de la ISP. El Comité también tuvo la oportunidad de intercambiar planes para la semana de acción por la equidad de remuneración, del 4-8 de octubre, en la que las actividades variarán desde competiciones de calipso en el Caribe hasta carreras de maratón en Manila. El segundo día, el Comité celebró elecciones de la nueva presidencia y vicepresidencias por voto secreto para el periodo que va hasta después del próximo congreso, en 2007. La nueva Presidenta es Nicole Kokoye Quenum, SYNTRAJAB, Benín, y las vicepresidentas Helen Maunga, CIWA, Islas Cook por la región de Asia y Pacífico; Juneia Batista, FETAM, Brasil por la Región Interamericana, y Gloria Mills, UNISON, Reino Unido, por la Región Europea. El Comité agradeció a Vera Morgenstern, Ver.di, Alemania, por el excelente trabajo que realizó como Presidenta del Comité en el periodo anterior entre congresos.

FOMENTO DE PROCESOS PARTICIPATIVOS EN LOS SERVICIOS PÚBLICOS

La oficina subregional de la ISP en Brasil organizó los días 26-28 de abril un seminario de 3 días sobre los procesos decisarios participativos. Ya hay ejemplos de ellos en Brasil (en los consejos nacionales de salud y en el proceso participativo de determinación del presupuesto en Porto Alegre). Al seminario asistieron dos diputados/-as del gobierno brasileño, que manifestaron gran interés en la campaña de la ISP por los Servicios Públicos de Calidad. Las afiliadas de la ISP en la región describieron sus experiencias, y hubo amplias sesiones de preguntas y respuestas después de las intervenciones de oradores/-as invitados/-as de Ver.di, Alemania (Herbert Beck), Kommunal, Suecia (Lars-Åke Almqvist) y del Sindicato de Mujeres Autónomas de Suráfrica (Khoboso Nthunya). Lars-Åke se refirió a la experiencia de Kommunal en materia de re-diseño participativo de puestos de trabajo; Herbert habló de la visión de la negociación colectiva en Alemania, y Khoboso describió la forma en que se está sindicando a las vendedoras ambulantes en Suráfrica. Los asistentes participaron muy activamente en las discusiones y pudieron aprender unos de otros. Parte del material recogido en la reunión será comunicado a los sindicatos en el contexto de las formas de desarrollar modelos de participación, tanto de los trabajadores/-as como de las comunidades. Para mayor información, pueden dirigirse a: Wendy.Caird@world-psi.org.

LA MUJER Y LA MIGRACIÓN INTERNACIONAL EN EL SECTOR DE LA SALUD

Este nuevo informe de la ISP incluye datos recogidos en la primera fase de la campaña de la ISP sobre "La mujer y la migración internacional en el sector de la salud". Entre mayo de 2003 y 2004, esta investigación sobre la acción participativa comprendió una encuesta entre 600 enfermeras y otro personal de servicios de salud y entrevistas a fondo con empleadores, funcionarios gubernamentales y ONG en Barbados, Canadá, Chile, Ecuador, Fiyi, Ghana, Kenia, Antillas Neerlandesas, Filipinas, Polonia, Sri Lanka, y Escocia y Gales en el Reino Unido.

El informe está disponible en español e inglés en el sitio web de la ISP www.world-psi.org.

COLOMBIA: ¿SINDICALISMO PARTICIPATIVO O RUPTURA DE HUELGAS?

Colombia presentará dos temas principales durante la 92a Conferencia de la OIT en Ginebra, el mes de junio: las empresas estatales tienen que ser sostenibles y sus movimientos sindicales tienen que participar en ese proceso. El 12 de mayo, el vicepresidente Santos anunció que "los movimientos sindicales tienen que ayudarnos a resolver muchos de los problemas que encara este país, en lugar de ser parte de los problemas. Estamos empeñados en desarrollar una relación constructiva con ellos porque consideramos que su participación y su trabajo son muy importantes, y el gobierno ha dado pasos en esa dirección." Conforme a Santos, el gobierno del presidente Uribe tiene muchos ejemplos que mostrar de sindicalismo participativo. Entre ellos citó los acuerdos con EMCALI, Paz de Río, Telecom y el sector energético.

Sin embargo, unos días más tarde, la ISP se enteró de que el gobierno colombiano estaba tratando de romper la huelga de varias semanas de Ecopetrol -la compañía petrolera nacional- recurriendo a la fuerza militar. Han

desplegado tropas colombianas dentro de las instalaciones de Ecopetrol y alrededor de ellas. Esto ha ocurrido tras el arresto de unos 100 miembros y dirigentes del sindicato (Unión Sindical Obrera de la Industria del Petróleo, USO) y de amenazas de muerte a miembros de la USO y a personas que la apoyan.

PROGRAMA DE FORMACIÓN EN DERECHOS SINDICALES

Como parte de una serie de programas de formación de personal regional, el equipo de Asia y Pacífico y miembros de la Secretaría participaron en un curso intensivo de formación de dos días, el 17-18 de mayo, sobre los mecanismos de supervisión de la OIT, con especial referencia al Comité de Libertad Sindical y al Comité de Expertos en la Aplicación de las Normas. Patrick Carriere, de la Oficina de Libertad Sindical de la OIT, dirigió las sesiones de formación junto con otros funcionarios de cuestiones jurídicas de su departamento. El personal de Asia y Pacífico pudo examinar los casos actuales relativos al sector público ante el Comité de Libertad Sindical, y recibió asesoramiento sobre la forma de redactar una queja. El personal de Asia y Pacífico está redactando actualmente un informe básico para las afiliadas de la región. La ISP celebró que participaran en la formación dos miembros del personal de la Internacional de la Educación. Se prevé repetir el programa el año próximo.

PROYECTO DE ACCESO MUNDIAL (PAM) PARA ACCIÓN CONTRA EL VIH/SIDA

El PAM (en siglas inglesas GAP) es una organización con sede en EE.UU. de activistas en materia de Sida y de derechos humanos, expertos en salud pública, partidarios del comercio equitativo e individuos que despliegan campañas contra políticas de negligencia y avaricia que niegan el tratamiento a millones de personas y alimentan la propagación del VIH. El PAM de Salud se dedica a eliminar barreras que impiden el acceso mundial a medicamentos asequibles que conservan la vida de personas que viven con el VIH/Sida, como clave de una estrategia amplia para combatir y, en última instancia, detener la pandemia del Sida. Ver el sitio web www.healthgap.org. Para apoyar la Plataforma de Voto sobre el Sida para combatir el VIH/Sida en EE.UU. y en todo el mundo, entren en www.aidsvote.org.

NUEVO INFORME DE LA OIT : UNA MUNDIALIZACIÓN JUSTA

La Comisión Mundial sobre la Dimensión Social de la Mundialización fue establecida por la OIT en febrero de 2002. Fue creada como órgano independiente, para responder a las necesidades de la gente frente a los cambios sin precedentes que les ha traído la mundialización a sus vidas, a sus familias, y a las sociedades en que viven. En este informe, la Comisión ha examinado las diversas facetas de la mundialización, las diversas percepciones que tiene la gente del proceso y sus implicaciones para el progreso económico y social. Ha buscado formas innovadoras de combinar objetivos económicos, sociales y medioambientales, basándose en la investigación de peritos de todo el mundo. Ha hecho sus recomendaciones tratando de apoyarse en un amplio consenso de todos los actores clave. www.ilo.org/public/english/wcsdg/.

AGREGUE SU FIRMA A LA LISTA DE CORREO ELECTRÓNICO DE ECA-WATCH CONTRA LA CORRUPCIÓN

ECA-Watch es una campaña internacional orientada a reformar los Órganos de créditos de exportación, finanzas y seguros (ECA en siglas inglesas). Recientemente estableció una nueva lista de correo electrónico centrada en cuestiones relacionadas con las ECA y la corrupción. Entre los participantes se cuentan ONG y organizaciones que se ocupan del medio ambiente, del desarrollo, de derechos humanos, comunitarias, de trabajadores/-as, contra la corrupción y de otros tipos. Quienes deseen sumarse a la lista deben enviar un correo electrónico a Kirstine Drew, de UNICORN, la red sindical contra la corrupción unicorn@againstcorruption.org. UNICORN y la PSI escribieron en diciembre de 2003 un informe en el que clasificaban a los órganos de créditos de exportación según que estuvieran aplicando más o menos adecuadamente los procedimientos contra la corrupción.

<http://www.againstcorruption.org/reports/2003-12-03-ECAOECDSurveyAnalysis.doc>.

¡ Y visiten el sitio web de ECA-Watch [www.eca-watch.org!](http://www.eca-watch.org)

Powered by List Builder

To unsubscribe follow the link:

<http://lb.bcentral.com/ex/sp?c=12331&s=818BA42C6EF587CB&m=387>